

COLISEO

1773, julio, 3 (Fol. 74 r - 78 r)

El Gobernador Marqués de la Torre dirige comunicación al Ayuntamiento pidiéndole ceda el terreno de la antigua cárcel, que esta derrumbada desde el ciclón del 15 de octubre de 1768, para levantar en el un Coliseo que se cederá a la Casa de Recogidas que se está contruyendo (En cabildos anteriores están las diligencias de adquisición de terrenos para esta casa en las afueras de la Puerta de Tierra)

Además de estos solares se tomará parte de la Plaza ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ para la pared del frente principal del Coliseo se saque hasta una línea que corra igual con los pilares o columnas de la Casa de la Ciudad [que estaba en la Plaza de San Francisco en la Lonja actual] pues esta mayor extensión es absolutamente necesaria para que el teatro sea de más dimensiones regulares y al paso que no causa deformidad a la Plaza de San Francisco, que antes bien quedará hermoçada con este nuevo edificio en lugar de las tapias viejas que hoy existen" Tampoco perjudicará ~~xxxxxx~~ a la entrada de las calles de Oficios y Lamparilla "porque en aquella esquina se le formará un ochavo proporcionado a dejar francas y espaciosas las bocas de ellas .

Por la mañana del día anterior se había celebrado en Casa del Gobernador una reunión de los principales de la Habana para exponer el proyecto; el discurso del Marqués de la Torre en dicho acto está copiado íntegro y en el el proyecto que consiste en levantar el Coliseo por donativos y cederlo una vez construido a la Casa de Recogidas, la cual tomará posesión de el

y abonará a los donantes el capital invertido.

Actualmente se están representando las comedias, con gran éxito, en una casa particular.

El primitivo Coliseo, a juzgar por lo anterior estaba levantado, o se iba a levantar, en el costado norte de la Plaza de San Francisco actual.

1773, julio, 9 (Fol. 80 r)

El Gobernador dice en oficio de extraordinaria sequedad administrativa, que en vista de la tasación que se ha hecho del terreno de la Carcel, ^{y de los materiales que hay} desiste de contruir el Coliseo en el y manda que cese toda diligencia sobre el caso. El cabildose da por enterado.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA